

Seitz-Kreuz

Standort:

Am Fußweg zwischen Lüftenweg und der Gaststätte Lüften steht auf halber Höhe das Seitz-Kreuz.

Dieser Steig soll noch 2024 als Fahrradweg die Stadt Eichstätt an den Jura-Radweg anbinden.



Zustand 2012



Inschrift am Seitz-Kreuz

Beschreibung:

In den Steinsockel mit Inschrift ist ein Kunstschmiedekreuz eingelassen. Im Kreuzzentrum ist ein Bild einer Klosterfrau befestigt. Ein Marienbild mit dem Jesuskind hing an einem Seil am Kreuz. Letzteres ist 2024 nicht mehr vorhanden.

Im Sockelstein ist folgende Inschrift eingemeißelt:

*Hier verschied
auf dem Heimgang
von den Exerzitien
am 29. August 1924
Dr. theol. Joseph Seitz
Pfarrer v. Wachenzell*

Aufstellungsgrund:

Dr. Joseph Seitz war der eigentliche Initiator des Caritasverbandes für die Diözese Eichstätt. Dem Pfarrer in Wachenzell war die Verbesserung der Krankenpflege auf dem Land ein großes Anliegen. Mit der Gründung des Verbandes erhoffte sich Pfarrer Seitz die notwendigen Strukturen, um die Krankenpflege flächendeckend organisieren zu können.

Lebensdaten

31. Mai 1876: geboren in Dietfurt
14. Juni 1901: Priesterweihe
4. Juli 1907: Pfarrer von Wachenzell
29. August 1924: gestorben mit 48 Jahren an einem Freitag gegen
15.00 Uhr im Lüftenweg

Handschriftlicher Eintrag des Caritasverbandes

Aug. 29. Fr. Jos. Seitz †.
An diesem Tage starb mit dem Hirnrose von dem
Luzern (Freitag am 29. 3 Uhr) mit der ^{29. 1924} Lüftenweg
des hochwürdigsten Wachenzeller Fr. J. Seitz,
Pfarrer in Wachenzell. Ein Tod bedauert einen
so manchen Verdienst für die gesamte Diözese, besonders
auch für unseren Verband. Er gehörte zu jenen
Mittelpunkten, zu jenen wirklichen Führern
als Organisator der Landkreistagspläne. Er besaß
das rechte Herz eines echten Caritasgesellschaftlers
schätzte sich in unermüdlicher, persönlicher Arbeit,
arbeitete durch liebevoll-mühevollen Aufopferung
seit. R. J. P.